

ENCUENTRO MSP-LA

ROSARIO 12 DE JUNIO 2017

En el marco del Encuentro Intercontinental Madre Tierra, una sola salud, realizado en la ciudad de Rosario, durante los días 12 al 16 de Junio, se realizó el encuentro del MSP-LA



El lunes 12 nos fuimos encontrando activistas de diferentes países Guatemala, El salvador, Ecuador, Bolivia, Colombia, Suiza y Argentina, compañeras y compañeros que venimos participando en el movimiento y otras personas interesadas en conocer e incorporarse al MSP.

Comenzamos con una ronda de presentación de cada unx de los participantes, dónde cada unx compartió sus expectativas y se fue generando un clima de mucho interés de profundizar en las diferentes luchas y actividades de cada unx de los compañerxs presentes.

Algunas de las expectativas expresadas fueron:



- Poder conocer a nuevos compañerxs del MSPLA
 - Compartir la problemática de la madre tierra
 - Crear estrategias en común para fortalecer el MSP.
-
- ¿Cómo trabajar los derechos de la Madre Tierra y relacionarlos con los procesos de nuestras comunidades y organizaciones
 - Compartir nuestros trabajos, nuestras prácticas, nuestros sueños y utopías
 - Seguir conociendo y articulando el trabajo desde los diferentes lugares.
 - Seguir en la Unidad de la Diversidad

Luego, ya que contamos con la participación de varixs compañerxs que estuvieron en las distintas asambleas, se fue narrando a los nuevxs participantes la historia del movimiento desde sus orígenes.

Julio Monsalvo, de Argentina, comenzó haciendo un poco de historia, contando como se llegó a pensar en la primera asamblea y luego sus vivencias de Bangladesh, donde se escribió la carta fundacional del movimiento en el año 2000. Entre otras cosas se refirió a que el problema de la salud es un tema político. Además hizo hincapié sobre los tres ejes planteados, trabajar para la Paz, la Equidad y sustentabilidad.



Hugo Icu, de Guatemala también compartió su vivencia de la primera asamblea, y resaltó que se discutió otro paradigma de la atención primaria, y se tomó como eje el tema de determinantes sociales.



Asamblea realizada en Ecuador, en el 2005 donde participaron 83 países y fue muy importante la ceremonia inaugural con la participación de los pueblos originarios. En esta Asamblea se comenzó a dar pasos hacia

la Salud de la Madre Tierra, haciendo hincapié en el componente espiritual. Se realizó una fuerte crítica al modelo antropocéntrico y se comenzó a argumentar y debatir sobre el paradigma del Buen Vivir.

Gerardo Segovia, de Argentina compartió sobre la III asamblea realizada en Ciudad del Cabo, Sudáfrica, en el año 2012, resaltando la participación de la gran delegación de América Latina. En esa Asamblea se afirmó que la crisis que estamos viviendo es una crisis civilizatoria y que es necesario cambiar el modelo.

Por ultimo Marcela Bobatto, de Argentina, habló sobre



la Ier Asamblea Latinoamericana realizada en el 2013 en Ecuador, donde, a nivel organizativo se conformó un equipo coordinador con dos delegados por cada una de las cuatro regiones para mejorar la comunicación, unificar las luchas en los distintos territorios, para fortalecer el movimiento MSP-LA. Se profundizó sobre necesidad de descolonizarnos para poder reconstruir la salud desde nuestras prácticas en la vida cotidiana, en nuestras organizaciones y comunidades. En esa asamblea se escribió la I declaración desde la visión Buen Vivir.



El siguiente momento consistió en elaborar propuestas para consolidar el MSP-LA. Para ello se realizó un trabajo grupal, donde se formaron tres grupos con integrantes de diferentes países.

- Seguir trabajando y articulando con comunidades de pueblos originarios.
- Revalorizar las prácticas ancestrales en complementariedad con otros saberes
- Profundizar en el concepto integral de la salud
- Seguir uniendo las luchas diciendo No al extractivismo: No a las mineras, a las hidroeléctricas, a las pasteras, al cracking, al uso de las bolsas de plástico.
- Promover los derechos de los terapeutas ancestrales en las comunidades
- Profundizar en la concepción del Buen Vivir, Sumak Kawsay, Sumaj qamaña, Ütz.' K.'aslemal, Lekil kujlejal, Küme mongen, La tierra sin Males, Vida en Plenitud.
- Re conceptualizar el concepto hegemónico de la salud.



- Fortalecer la articulación con otros movimientos y organizaciones.
- Promover diálogos generacionales en relación a los saberes de la salud.
- Crear espacios para este tipo de encuentros
- Fomentar espacios de formación en diferentes saberes del paradigma biocéntrico hacia Una madre tierra, una sola salud.

Para terminar realizamos una emotiva dinámica donde pudimos vivenciar que somos tierra, fuego, agua, aire, que Somos Naturaleza.

